

ALCALDÍAS



FOTO: ESPECIAL

NUEVA VISION

- El cableado subterráneo mejora la seguridad vial y peatonal.

#AZCAPOTZALCO

MEJORAN LÍNEA DE CABLEADO

REDACCIÓN
PAÍS@ELHERALDODEMEXICO.COM

En la alcaldía de Azcapotzalco concluyeron las obras de soterramiento de cableado de la zona Centro, en el tramo de Castilla a Esperanza, sobre avenida Azcapotzalco, con lo que se beneficia directamente a más de cuatro mil 800 habitantes de la zona.

Los trabajos también favorecieron a 400 establecimien-

tos mercantiles en el centro de Azcapotzalco, así como a 537 comerciantes y mil 700 usuarios del Mercado Azcapotzalco.

El soterramiento de cableado forma parte del plan de desarrollo de la alcaldía, cuyo objetivo es generar condiciones para la integración y la organización social, comercial y recreativa.

En los esquemas de trabajo del programa anual de Azcapotzalco se establece una segunda etapa del proyecto, sobre la avenida del mismo nombre, desde la calle de Esperanza hasta llegar al Eje 3.

La obra programada, en materia de mejoramiento para el suministro de energía eléctrica, en su primera etapa generó 150 empleos directos y la ocupación indirecta de 600 personas de diferentes sectores que colaboraron en los trabajos. ●

4

- MIL PERSONAS, BENEFICIADAS.



EL AFORO NO REBASARÁ EL 30 POR CIENTO

Abrirán panteones por Día de las Madres; habrá protocolos

POR WENDY ROA

wendy.roa@gtmm.com.mx

La alcaldía Álvaro Obregón informó ayer que con motivo del Día de las Madres, los próximos sábado, domingo y lunes se abrirán los panteones que hay en la demarcación.

Alberto Esteva, titular de la alcaldía, informó que para ello se implementará un operativo especial de seguridad y se aplicarán medidas restrictivas de acuerdo al semáforo epidemiológico y a los lineamientos de salud de las autoridades de la ciudad.

“Como parte de este operativo en panteones, sólo se permitirá el acceso a visitantes por turnos, para garantizar un aforo de 30 por ciento respecto de su capacidad máxima, así mismo se impedirá el acceso con alimentos, bebidas, pirotecnia y personas armadas; además de que quedará estrictamente prohibido el comercio ambulante al interior y exterior, así como el acceso a músicos”, detalló.

Esteva Salinas mencionó que el horario en los panteones será de 8:30 a 18:00 horas e indicó que como parte de la dinámica de control se

RESTRICCIÓN

Los visitantes entrarán de manera escalonada de la siguiente manera:

- Turno 1 de 08:30 a 10:00 horas
- Turno 2 de 10:30 a 12:00 horas
- Turno 3 de 12:30 a 14:00 horas
- Turno 4 de 14:30 a 16:00 horas
- Turno 5 de 16:30 a 18:00 horas

instalará una mesa de registro y el acceso estará restringido a cuatro personas por familia.

“También, como parte de este operativo la alcaldía realizó la limpieza general, poda preventiva y retiro de arbolado en riesgo, retiro de material vegetal, cascajo y basura que se acumularon por el cierre de los panteones durante esta restricción por pandemia”, sostuvo.

En el operativo participará personal de Protección Civil, Seguridad Ciudadana, Gobierno, Servicios Urbanos y personal administrativo.



Foto: Archivo

En Álvaro Obregón existen nueve panteones, de los cuales tres son administrados por la alcaldía.



#PANTEONES

Alistan operativo

En la Alcaldía Álvaro Obregón alistan un operativo especial en los panteones con motivo del Día de las Madres, que se celebra el próximo lunes 10 de mayo.

En esta acción de seguridad y prevención se aplicarán medidas restrictivas sanitarias, de acuerdo al semáforo epidemiológico y a los lineamientos de salud emitidos por las autoridades de la Ciudad de México.

Sólo se permitirá el acceso a visitantes por turnos para garantizar un aforo de 30 por ciento, respecto de su capacidad máxima, se impedirá el acceso con alimentos, bebidas y pirotecnia, además de que quedará estrictamente prohibido el comercio ambulante al interior y exterior, así como el acceso a músicos.

Los panteones estarán abiertos a partir del día 8 al 10 de mayo del año en curso en horario de 8:30 a 18:00 horas; se instalará una mesa de registro para dar acceso a cuatro personas por familia. CARLOS NAVARRO

PROTECCIÓN

1

En los panteones ya se realizó limpieza general, retiro de basura y...

2

Se mantendrá vigilancia permanente entre criptas y mausoleos para evitar tumultos.



Vecinos retienen 8 horas a empleados de la CFE por un transformador

28 ENP
Dicen tener acuerdo con el gobierno por los cobros excesivos

JOSEFINA QUINTERO M.

Vecinos de la colonia Arboledas del Sur, en Tlalpan, retuvieron por ocho horas a trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que no sólo cortaron el suministro a integrantes de la Coordinadora Nacional de Usuarios en Resistencia, también intentaron llevarse un transformador.

Según los afectados, es el segundo intento para quitarles el servicio, pese a que hay una negociación con el gobierno federal debido a los cobros excesivos que se les imponen.

Marco Antonio Hernández, representante de la coordinadora, manifestó que se presentó una queja y que hay un diálogo abierto suspendido por la pandemia, pero que está vigente y por el cual no se pueden hacer los cortes hasta lograr un acuerdo.

Sin embargo, en varios puntos de la ciudad, la CFE ha girado las órdenes para que se suspenda el suministro. El 25 marzo acudieron a la empresa Industrias Plásticas Ollin y les fue impedida la entrada, pero ayer se consumó la visita.

Los colonos se dieron cuenta de las maniobras para retirar el transformador, por lo que dos mujeres se apoderaron del vehículo y retuvieron a los trabajadores.

De acuerdo con los registros que mostraron, la empresa tenía un adeudado de 25 mil pesos, pero por costos extraordinarios ya es de un millón 29 mil 873 pesos. Esto se ha repetido en otras partes de la ciudad, como Tláhuac, donde también intervienen mujeres de la CFE que enfrentan a las amas de casa.

Ante estos hechos, los integrantes de la coordinadora alertan sobre posibles conflictos sociales y enfrentamientos porque los usuarios no aceptarán que les corten la luz.

Manifestaron que se viola el artículo 113 de la norma de la Procuraduría Federal del Consumidor, el cual indica que se preservarán los derechos del usuario en un conflicto hasta que haya una solución.

INSTITUTOS



#OBSERVADORES

IECM INVITA A NIÑOS

EL INSTITUTO QUIERE QUE MENORES DE EDAD VIVAN LA DEMOCRACIA

POR CINTHYA STETTIN

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

17

Los niños y adolescentes de la Ciudad de México pueden participar como observadores de la vida política durante el proceso electoral en curso, principalmente, el próximo 6 de junio.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), a través del sitio web "Ciudad Keve" (www.ciudadkeve.mx), lanzó un llamado a todos los menores de 18 años para que participen y se involucren en acciones en pro de la democracia de la capital.

Convoca a ser un "tlachiani", palabra en náhuatl que significa "grandes observadores".

"La Constitución de la Ciudad de México, en 2017, sí involucra a niños y adolescentes como sujetos de derechos y obligaciones políticos electorales, entonces, la forma de involucrarlos porque, no pueden votar, es a partir de la observación electoral y permitirles ser escuchados", explicó.

Entre las cosas que deben realizar para obtener esta insignia de "tlachiani" son: observar la realidad cotidiana, la que les gusta y la que no; mirar lo que hace falta donde viven, observar el desarrollo de las elecciones libres, las plataformas electorales de los partidos, entre otros.

FOTO: CUARTOSCURO



• INTERÉS. Deben conocer las propuestas de los candidatos.

PARTICIPACIÓN

• Buscan más de un millón 447 mil 540 interacciones.

• Los niños y jóvenes se han centrado en el tema de inseguridad.



PAN y PRD no guardaron luto; sus aspirantes siguieron en campaña

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Los actos electorales y proselitistas por parte de varios candidatos no cesaron, pese al luto nacional decretado por el accidente en la línea 12 del Metro.

El duelo implica señal de condolencia en memoria de una persona o tragedia y no fue respetado, principalmente por los presidentes locales del PAN y PRD, Andrés Atayde y Nora Arias, al utilizar sus redes sociales para promover candidatos.

La aspirante a gobernar Álvaro Obregón por esa alianza, Lía Limón, se reunió con vecinos para firmar un acuerdo por la reactivación económica, incluso hasta felicitó al PRD por su cumpleaños 32.

El candidato del PAN a gobernar Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, presumió dos entrevistas en radio en las que dio a conocer su proyecto político, al tiempo que continuó con la publicación de imágenes de sus encuentros con vecinos en la colonia San Miguel Chapultepec.

Por su parte, el grupo parlamentario panista en el Congreso local trató de justificar la visita de los diputados Christian Von Roerich, Federico Döring, Héctor Barrera y Orlando Garrido a la zona del accidente; sin embargo, en redes sociales continuó la lluvia de críticas en la que los usuarios los llamaron "carroñeros" por abusar políticamente de la tragedia.

MC respetó parcialmente el duelo, pues si bien el martes suspendieron sus actividades proselitistas, ayer hicieron manifestaciones simbólicas cada 12 horas, al igual que hoy, "pues no podemos callar ante la situación".

Desde el lunes Morena ordenó a sus candidatos cancelar actividades durante los tres días de duelo. En contraste, el Instituto Electoral de la Ciudad de México informó que continuará con los debates para alcaldías y diputaciones locales, por lo que el martes se realizó el encuentro entre los candidatos a gobernar Miguel Hidalgo, sin la participación de Víctor Hugo Romo, aunque su compañera Dolores Padierna participó ayer de la alcaldía Cuauhtémoc.



Limón promete cero tolerancia a la corrupción

Asegura que acabará con los moches que se cobran a negocios y restaurantes en ÁO

SALVADOR CORONA / 3
—metropoli@eluniversal.com.mx

“Tendremos cero tolerancia a la corrupción, terminaremos con los moches que se le cobran a negocios y restaurantes para que sigan trabajando”, aseguró la candidata de la alianza PAN, PRI y PRD a la alcaldía Álvaro Obregón, Lía Limón.

Al presentar sus propuestas de reactivación económica, en conjunto con representantes empresariales, productores agropecuarios, comerciantes y vecinos de esta demarcación, la abanderada de la Alianza Va por México propuso apoyar los negocios que han sido afectados por la crisis sanitaria del Covid-19, contribuir al ingreso de las familias que viven por debajo de la línea de bienestar, impulsar el comercio local, así como generar bolsas de empleo y consolidar las redes económicas.

Aseguró que en caso de ganar el 6 de junio, desde el primer día de su gobierno hará realidad la reactivación económica ya que más de 3 mil pequeños negocios se encuentran cerrados por “el mal manejo de la pandemia y una tasa alta de desempleo y deserción escolar”.

Mencionó que destinará 50 millones de pesos anuales para apoyar con créditos de 25 mil a 50 mil pesos a negocios, “una de las condiciones será que éstos mismos contraten a los habitan-



Lía Limón expuso que también combatirá la deserción escolar generada por motivos económicos en la demarcación.

LÍA LIMÓN

Candidata de la alianza PAN, PRI y PRD a la alcaldía Álvaro Obregón

“Pondremos en marcha programas de apoyos directos a negocios que se vieron obligados a cerrar”

tes de Álvaro Obregón. Pondremos en marcha programas de apoyos directos a negocios que se vieron obligados a cerrar (tres mil negocios); por otra parte, se impulsará el emprendedurismo, en colaboración con escuelas y universidades para ofrecer becas a los estudiantes y así frenar la deserción escolar”.

Expuso que se otorgarán 2 mil 500 becas a nivel medio supe-

rior, mil 500 a nivel primaria, 2 mil para inglés y capacitación técnica, entre otras acciones. La apuesta, dijo, es abatir 50% de la deserción escolar generada por motivos económicos.

Entre las acciones de trabajo, la candidata informó que se trabajará para contribuir a que el ingreso de las familias que viven por debajo de la línea de bienestar (mil 730 pesos) mejore, a través de la Tarjeta Aliada, programa de apoyo económico para 5 mil mujeres.

De igual manera, se vigilará la operación de negocios cuidando protocolos de salud; se impulsará el comercio local, reforzando cadenas en las comunidades; se impulsará el turismo local y los restaurantes.

Acompañada por la candidata a diputada local, Polimnia Romana, Limón se refirió a un programa de apoyo temporal que generará mil empleos, para el rescate de espacios públicos. ●



"En ÁO no habrá ni un solo acto de corrupción"

• Por José G. Mejía

Lía Limón, candidata de PAN, PRI y PRD a Álvaro Obregón, ofrece rescatar 3 mil negocios que cerraron por la pandemia y reabrir estancias infantiles. **pág. 8**

"ESTOY convencida de que, para los empresarios, las mordidas, los moches y la corrupción son un impuesto más, que detiene brutalmente el desarrollo económico"

LIA LIMÓN

Candidata de Va por México a la alcaldía de Álvaro Obregón



o el tip

En materia de seguridad, la aspirante propone cuidar las calles las 24 horas del día con tecnología y policías capacitados.

ENTREVISTA

LIA LIMÓN GARCÍA

TRAYECTORIA: Diputada local en la V Legislatura de la ALDF. Desempeñó cargos en Segob y Sedesol, así como el IFAI y la Sociedad de la Secretaría de Contraloría y Desarrollo Administrativo.

FORMACIÓN: Licenciatura en Derecho por la Universidad Iberoamericana y maestría en Derecho y Relaciones Internacionales por la Fletcher School of Law and Diplomacy Tufts. Con diplomados por el Colegio de Abogados, el CIDE y la University of California, entre otros.

Moches, un impuesto más que frena desarrollo, dice

"No habrá actos de corrupción; no veo a alcaldía como un botín"



LIA LIMÓN GARCÍA, en entrevista con *La Razón*, ayer.

CANDIDATA de Va por México a Álvaro Obregón plantea apoyo a negocios que contraten a habitantes de la demarcación; asegura que hará acuerdos necesarios con el Gobierno de la CDMX

• Por José Gerardo Mejía

jose.mejia@razon.com.mx

La candidata de la coalición Va por México a la alcaldía Álvaro Obregón, Lía Limón García, aseguró que en la demarcación no habrá un solo acto de corrupción porque las "mordidas y los moches", son como un par de impuestos más que detienen el desarrollo económico.

En entrevista con *La Razón* resaltó que en caso de ganar las elecciones el próximo 6 de junio, encabezará una administración honesta y aliada de más de tres mil personas que tuvieron que cerrar sus negocios por la pandemia, con la condición de que contraten a habitantes de la demarcación.

Limón García consideró que el estancamiento económico del último año provocó también una deserción escolar brutal, por lo que se comprometió a entregar becas y distintos apoyos sociales.

La Razón (LR): ¿En qué consiste el convenio que suscribió con empresarios, productores agropecuarios y vecinos de la alcaldía para reactivar la economía? Lía Limón García (LLG):

Hay mil negocios en los que trabajan 404 mil personas, que es una cifra altísima. De esos negocios 89 por ciento tienen menos de diez trabajadores, y 3.5 por ciento tiene más de 50. Los demás, están en el *inter*, pero también tuvieron que cerrar unos 3 tres mil negocios por la pandemia,

que es una cifra bastante alta, por ello, vamos a destinar al menos 50 millones de pesos anuales para reiniciar operaciones por un monto de 25 mil a 50 mil pesos. Nuestra meta, de entrada, es rescatar a los tres mil negocios que cerraron ante la crisis, y justamente buscar que esos negocios que vuelvan a abrir recontra gente que vive en la alcaldía, para tener un impacto positivo directo.

LR: ¿Cuál será el mecanismo para hacerse de recursos y poder canalizarlos para distintos apoyos? LLG:

Vamos a vigilar la operación de los negocios cuidando los protocolos de salud porque seguimos en pandemia, para que



Página: 1

Sección: _____

Fecha: _____

Tengo experiencia política y eso sirve, cuando fui subsecretaria de Gobernación logré acuerdos con todos los gobiernos de los estados (...) **Así lo haré. Voy a construir en beneficio de las y los obregonenses**"

regrese el consumo en esos negocios; esto, con cero tolerancia a la corrupción y la extorsión: legalidad para ellos y para mí y mi equipo. No voy por los moches, no veo la alcaldía como un botín, la veo como un espacio y una oportunidad de servicio público. Tendrán mi teléfono directo para que si algún día les piden algún peso me llamen y a esa persona la pueda dar de baja. No habrá un sólo acto de corrupción. Estoy convencida de que, para los empresarios, las mordidas, los moches y la corrupción es un impuesto más, que detiene brutalmente el desarrollo económico. Por lo tanto va a ser una alcaldía honesta, transparente y aliada, no una que extorsione.

LR: ¿Cómo va a respaldar la integración de los habitantes de Álvaro Obregón? LLG: Vamos a apoyar a emprendedores con capacitación en colaboración con universidades y organizaciones de la sociedad civil para abatir la deserción escolar que ha sido escandalosa, de un 50 por ciento. Vamos a dar becas en distintos niveles de educativos, de inglés y capacitación técnica. Por obvias razones, el tema de la educación, para mí, es súper relevante. La gente sí dejó la escuela, por cuestiones económicas. En las zonas más marginadas, vamos a dar internet gratuito a niños y jóvenes a fin de que tengan herramientas para seguir con su educación, porque se les mandó a la casa y nadie se preguntó cómo le iban a hacer para seguir. Hemos logrado los primeros compromisos con instituciones educativas para que compartan sus plataformas de educación a distancia, y apoyar con becas en beneficio de las y los jóvenes de las zonas vulnerables.

LR: Usted ha hecho énfasis en su

campana en el apoyo a las mujeres, como la tarjeta aliada, ¿en qué consiste? LLG: ¡Uy! La propuesta de género comprenderán que es mi favorita. Tengo mucha experiencia en el tema de género, no soy una improvisada o que hoy lo agarré porque está de moda. A lo largo de mi carrera siempre he tenido contacto con temas de género que me mueven y que son parte de mi causa. Me tocó echar a andar el programa de estancias infantiles y ver la realidad de las mujeres, conocer las historias de mujeres que dejaban a su hijo, como una mujer en Avenida Centenario, amarrado al puesto de frutas, para que no se cruzara la calle. Lo pudo meter en una estancia y a los seis meses ya tenía su local comercial, por eso, voy a reactivar las estancias infantiles, porque el empoderamiento de la mujer sí pasa por la independencia económica, cuando se tiene cierta independencia económica sí les posible salirse de un círculo de violencia con más facilidad.

LR: ¿Es viable crear el Centro de Justicia en la alcaldía? LLG: Por supuesto. Vamos a poner un Centro de Justicia para las mujeres víctimas de violencia; centros de justicia que den una atención integral, psicológica y legal gratuita. A fin de que una mujer pueda ser atendida y no revictimizada como ocurre en la actualidad. Vamos a exigirle a la Fiscalía, que los ministerios públicos estén capacitados para procurar justicia con perspectiva de género. Porque una mujer cuando llega a denunciar, la culpan por cómo iba vestida, por dónde estaba, por la hora en la que estaba en la calle, o por con quién estaba o por si estaba sola.

LR: En cuanto a las elecciones, ¿cómo ve a sus adversarios políticos? LLG: Aquí las únicas posibilidades son la continuidad de la ineficiencia, la corrupción y el abandono que representa Morena, o el cambio con la alianza PAN-PRI-PRD, una alianza entre partidos, pero sobre todo con los ciudadanos, con las y los vecinos de Álvaro Obregón. Esos son realmente las dos opciones que hay. Es la opción de quedarnos en un gobierno que no construye y que acabó con todos los programas sociales, y que está acabando

con todas las instituciones que puede, que está acabando con México, o la opción de sacar esto adelante. El colapso que vimos hace dos días en la Línea 12 del Metro, es el colapso que hay en Álvaro Obregón con el gobierno de Morena, por eso ya se van.

LR: En AO, usted va como candidata opositora, contra un gobierno que gobierna Morena, ¿hay riesgos de inequidad? LLG: Voy contra un gobierno que ya se fue, supongo que van a operar en Campeche, donde también va a perder. En efecto, ya han empezado a operar. Atascaron la alcaldía de bardas y mantas con Photoshop, con un rebase de topes de campaña brutal, que además refleja desesperación y falta de sensibilidad, porque es una falta de consideración a las necesidades reales de la gente. Atascarla de publicidad como lo hizo (Eduardo) Santillán. Bien podría haber utilizado ese dinero literalmente en apoyar a la gente que lo necesita. QUITAN las mantas que muy humildemente subimos, muy medidas, y también pintando o despintando nuestras bardas, lo cual refleja desesperación, porque saben que van a perder, porque saben que ya se van y porque la gente, por más que operen, está harta, decepcionada y cansada de Morena y eso se va a reflejar en las urnas.

LR: Para llevar a cabo muchas de las propuestas que tiene, necesita sino el apoyo, por lo menos, no un obstáculo, por lo que, ¿cómo tiene prevista la relación con el gobierno de la Ciudad de México? LLG: Haré acuerdos, alianzas y todo lo que sea necesario con el Gobierno de la ciudad y con el Gobierno federal en beneficio de los vecinos y las vecinas de la alcaldía. Tengo experiencia política y eso sirve, cuando fui subsecretaria de Gobernación logré acuerdos con todos los gobiernos de los estados de distintas expresiones políticas, siempre en beneficio de la gente. Así lo haré. Voy a construir en beneficio de las y los obregonenses, siempre con acuerdos, de manera constructiva, siempre de manera respetuosa. Y cuando haya que exigir también voy a exigir priorizando siempre el beneficio de las y los vecinos de Álvaro Obregón.



Por la Cuauhtémoc

Aunque provienen de distintos partidos, ambas candidatas buscan que la economía se impulse contratando a los mismos habitantes de la Alcaldía ^{4d}



DOS VECES. La aspirante de Morena busca gobernar la Alcaldía por segunda vez.



PRIMERA VEZ. Cuevas busca que la demarcación se convierta en un refugio para mujeres.

morena PT DOLORES PADIERNA candidata de Morena

Crearé empleos sólo al interior

EDUARDO CEDILLO

Como parte de su plan de desarrollo económico, la candidata de Morena por la Alcaldía Cuauhtémoc, Dolores Padierna, prometió la creación de empleos en la demarcación, pero exclusivamente para sus habitantes.

“La Cuauhtémoc no aguanta el desempleo de todo el País, de la Ciudad. Que se comprenda que en la Cuauhtémoc también hay habitantes, que no puede verse a la Alcaldía y utilizarla sólo por el lugar estratégico en el que se encuentra, si no que aquí hay una población que

tiene necesidades, que tiene exigencias, que tiene derechos”, dijo Padierna.

La candidata señaló que, tras la pandemia, muchos negocios han cerrado y que, de ser electa, en su mandato se impulsará a los emprendedores, se ayudará a formar empresas y a abrir negocios en la demarcación.

“Les estoy pidiendo a todos los empresarios sólo una cosa, que el nuevo empleo que se genere sea sólo para los habitantes de la Alcaldía Cuauhtémoc. Hay un desempleo pronunciado y necesitamos darle empleo a la gente”, agregó.



Me he encontrado una elevadísima queja ciudadana respecto de la falta de servicios públicos, la falta de atención en estos temas vitales para la gente”.



Padierna reiteró que la riqueza que generan los comercios de la demarcación debe quedar para los habitantes de la Alcaldía y no emigrar hacia otros lugares de la Ciudad o, incluso, del País.

“No se vale que la Alcaldía les dé el agua, los permisos, los servicios, la seguridad, todo y no reciba la Alcaldía nada. Necesitamos que los empresarios empiecen a cambiar su mentalidad para que los empleados no se traigan de otras entidades”, argumentó la aspirante.

La candidata, otrora Jefa Delegacional, indicó que en su administración creará una policía comunitaria exclusiva para la Alcaldía y que estaría lista desde el primer día de su Gobierno.

“Será un cuerpo de élite, lo estamos trabajando desde ahorita y lo vamos a tener listo desde el día uno. Sé que requiero al menos un año para que las mafias y delincuentes entiendan que las cosas cambiaron”, agregó.

Detalló que este grupo se conformará de 400 elementos para realizar las tareas de prevención y protección de la ciudadanía que, cuenta, ya se encuentra en formación.

En entrevista con REFORMA, la morenista indicó que vislumbra carencias y falta de experiencia en la administración saliente de Néstor Núñez en la Alcaldía.

“La Alcaldía Cuauhtémoc debe tener gobernantes que estén a la altura del reto que significa esta demarcación. La Alcaldía lleva, al menos, cuatro gobiernos que no han atendido de manera estructural los problemas y estos se han profundizado”, indicó.

“Una personalidad como la de Néstor Núñez es buena porque la juventud debe tener oportunidades de Gobierno, pero creo que la Alcaldía requiere alguien con mucha experiencia y a Néstor le faltó mayor conocimiento, estudio y profundidad”, contó.

A diferencia de su anterior mandato, Padierna se ha encontrado con quejas de distintos sectores en materia de políticas ambientales, ecologistas, animalistas, feministas y otras iniciativas que identificó como las nuevas banderas de la juventud.

Conózcala

DOLORES PADIERNA LUNA

EXPERIENCIA

- Primera Jefa Delegacional en Cuauhtémoc, por el PRD.
- Diputada Constituyente de la CDMX, 2016-2017.
- Ha sido senadora y diputada federal, en dos ocasiones por el PRD y una por Morena.
- Fundadora de la CNTE.
- Dirigente de la Coordinadora Única de Damnificados, 1985.
- Secretaria general del PRD nacional y también del PRD-DF.
- Secretaria de Planeación del PRD.
- Consejera nacional y estatal del PRD.

FORMACIÓN

Profesora normalista con Licenciatura en Economía por la Universidad Autónoma Metropolitana.



Yo estoy muy de la mano de la comunidad LGBT+ y somos el segundo país con más crímenes de odio, por eso les voy a dar reconocimiento, derecho a la vida".

Conózcala

SANDRA XANTALL CUEVAS NIEVES

EXPERIENCIA

- Enlace de Alto Nivel de Responsabilidad en el Sistema de Administración Tributaria, 2008-2014.
Jefe de Departamento en la Secretaría de Relaciones Exteriores, 2014-2015.
Presidenta de la Fundación Por un México Bonito AC.
A lo largo de su carrera política ha colaborado con Ricardo Monreal, actual Senador por Morena.

FORMACIÓN

- Doctorante con Maestría en Derecho por el Centro Universitario de Estudios Jurídicos.
Licenciatura en Comercio Internacional, por la Universidad del Valle de México.

SANDRA CUEVAS candidata de Va por México

Pondrá de moda a los mercados

EDUARDO CEDILLO

Sandra Cuevas, candidata de la coalición Va por México, expuso que, de ganar la Alcaldía Cuauhtémoc, realizará un programa de embellecimiento de mercados durante los primeros tres meses de su Gobierno.

En mis primeros 100 días de Gobierno voy a impulsar y a poner de moda los mercados públicos. Los mercados se encuentran en el corazón de la CDMX y deseo ponerlos de moda, hay que ponerlos bonitos y enseñarle a los locatarios una salud financiera, contó la candidata.

Esta es la principal apuesta en materia de desarrollo económico que la aspirante expuso como parte de sus promesas de campaña pues, además de incentivar la economía, también se lograría que los mercados sean parte del turismo, extranjero y dentro de la misma Capital.

En los primeros tres meses del Gobierno vamos a lograr un reordenamiento del comercio informal que logremos hablando con la gente trabajadora, haciéndola entender el porqué de la situación, con diálogos y acuerdos para que sepan que es por su bien, agregó.

La candidata expuso que este reordenamiento del comercio informal no significa violentar el derecho al trabajo de los vendedores y que se impulsarán propuestas para apoyar con seguro social a los empleados.

Si caminas por dentro de Tepito hay muchos puestos vacíos. Entonces, vamos a meter a los comerciantes del Eje 1 Norte en esos espacios. Que ya no estén en la vía pública, que no se les cobre cuotas y la gente sigui-

rá vendiendo igual porque les vamos a hacer la promoción suficiente para que esos comercios sean una moda para la Ciudad de México, comentó.

Además, compartió que, como parte de su estrategia para reactivar la economía en la demarcación, impulsará la entrega de incentivos fiscales a empresarios y restauranteros, siempre y cuando la industria empresarial contrate a gente de la Cuauhtémoc.

Esta estrategia tendría una inversión mínima, se necesita más la voluntad de la Alcaldesa para hablar con mesas directivas y locatarios para que entre todos logremos hacer un cambio, indicó.

Explicó que su campaña cuenta con perspectiva de género, una de sus objetivos es la seguridad de las mujeres en la Alcaldía. Por esto, pretende convertir a la demarcación en un refugio para mujeres violentadas.

Nuestra Alcaldía se va a convertir en una casa refugio para las mujeres que sean violentadas. Vamos a instalar transporte exclusivo para ellas, dijo.

Al ser la Cuauhtémoc la Alcaldía donde muchas manifestaciones llegan, la candidata del PRI, PAN y PRD dijo que ella misma apoya el movimiento feminista, pues las mujeres están cansadas de la violencia.

Voy a proponer a las mujeres que tienen el valor de marchar y alzar la voz un nuevo circuito donde vamos a pasar por las instituciones donde realmente se debe pedir justicia: Ciudad Judicial, el Búnker, la Secretaría de Seguridad Ciudadana y el Palacio Nacional, agregó la aspirante.



#CUAUHTÉMOC

PONEN SUS CARTAS EN JUEGO

LOS CANDIDATOS QUE ASPIRAN A LA ALCALDÍA PRESENTARON SUS IDEAS SOBRE VIOLENCIA DE GÉNERO, SEGURIDAD PÚBLICA, ENTRE OTRAS

POR CINTHYA STETTIN

17

C

andidatos a la alcaldía Cuauhtémoc participaron en el debate organizado por el Instituto Electora de la Ciudad de México (IECM), donde expusieron sus principales propuestas en materia de violencia de género, seguridad pública y desarrollo económico post-COVID.

Los candidatos participantes fueron: Dolores Padierna, de Morena y PT; Sandra Cuevas, del PAN, PRI y PRD; Angélica Bravo, del Partido Verde Ecologista; Marco Rascón,

8

• SON LOS ASPIRANTES A GOBERNAR ESA DEMARCACIÓN DE LA CAPITAL.

de Movimiento Ciudadano; Norma Luz de la Concha Gálvez, de ELIGE; Itzel Viridiana Cabral, de Encuentro Solidario; Esaú Flores, de Redes Sociales Progresistas y Edgardo Cerda, de Fuerza por México.

Dolores Padierna puntualizó que la seguridad pública será su prioridad, por lo que creará la policía comunitaria con 400 elementos y 50 patrullas, además va a implementar senderos seguros.

Propuso que dirigirá a las 8:00 horas el gabinete de seguridad, y se comprometió a erradicar la violencia de género y brindará apoyo

“

DOLORES PADIERNA CANDIDATA POR MORENA

• VECINOS Y VECINAS, MI COMPROMISO ES TRABAJAR POR TU SEGURIDAD, POR MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA Y SEGURIDAD”.

económico a las jefas de familia. Agregó que estará en coordinación estrecha con el gobierno de la Ciudad para concretar la cuarta transformación en la alcaldía.

Apuntó que promoverá el desarrollo económico y dará incertidumbre a las inversiones, no hará clausuras de negocios que den empleo y paguen impuestos, y comentó que se volverán una alcaldía digital.

Por su parte, Sandra Cuevas dijo que en su administración será libre de violencia para mujeres y hombres, además de que será una “alcaldía refugio”, pues se admitirá a todos los hombres y mujeres que sean violentados.

Añadió que tendrá una línea violeta, la cual atenderá de manera personal, y podrán llamar para que un grupo de reacción llegue de manera inmediata para protegerlas, y otorgará viviendas para jefas de familia.

Refirió que comprará 100 motos para policías, para que monitoreen las 33 colonias, y las iluminará, pues que tendrá su propia planta de iluminación en la demarcación.

Finalizó diciendo que pondrá de moda a los 33 mercados públicos de la demarcación. ●

LLUVIA DE IDEAS

1

• Dolores Padierna expresó que todas las políticas públicas propuestas tienen perspectiva de género.

2

• Marco Rascón quiere recuperar los módulos de policía para convertirlos en centros de convivencia.

3

• Miguel Flores, de RSP, propuso patrullas rosas, bolsa de trabajo para mujeres y salario igualitario.



Página:

13

Sección:

A

Fecha:

Apuestan a reducir 50% los delitos en Iztacalco

Joana Oliva Marín, de RSP, dice que con el apoyo de la comunidad se logra este objetivo

HÉCTOR CRUZ 13-
—metropoli@eluniversal.com.mx

Joana Oliva Marín Salazar, candidata a la alcaldía Iztacalco por Redes Sociales Progresistas (RSP), garantizó que los delitos relacionados con el narcomenuedo, robo, violaciones, homicidio, extorsión, entre otros, pueden disminuir hasta 50%.

Sin embargo, sostuvo que esto sólo podrá lograrlo si hay una participación de todas las instituciones gubernamentales y la ciudadanía en Iztacalco, pues, con ello, contribuirá al desarrollo social de su comunidad.

Marín Salazar, quien el pasado 18 de abril asumió esa candidatura, luego que RSP expulsó a Laura Murcia, es oriunda de Iztacalco y su carrera profesional la ha desarrollado en la seguridad pública, con lo cual ha logrado disminuir la incidencia delictiva por medio de estrategias sociales en otros estados del país.

Una de las acciones para combatir al crimen, explicó, es la impartición de cursos especializados para el cuerpo policiaco, así como la creación de cuadrantes específicos de patrullaje y el involucramiento vecinal.

En entrevista, detalló que con la participación de los vecinos se puede obtener información de primera mano sobre los delitos que se cometen en cada calle, pa-

ra lo que pueden crear grupos en las redes sociales donde denuncien todo tipo de ilícitos.

“A veces se piensa que necesitamos más patrullas, pero la misma gente nos da información, fotos y videos de lo que pasa. Si hacemos partícipes a los vecinos, vamos a tener mucha fuerza”, comentó.

Añadió que busca hacer un planteamiento desde el fondo de la raíz de la violencia que es el núcleo familiar, atendiendo el desempleo, la deserción escolar, disminuir el ocio con actividades culturales en los centros sociales en Iztacalco y se combatirá la violencia contra las mujeres.

Incluso, mencionó que datos de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) revelan que los delitos cometidos por adolescentes aumentaron durante la emergencia sanitaria del Covid-19.

Como ejemplo, citó la colonia Agrícola Oriental, donde registraron 704 carpetas de investigación por los delitos de robo con violencia, amenazas, violencia familiar y fraude; en cuanto a la violencia familiar, se estima que los reportes aumentaron 40%.

En este sentido, otra de sus propuestas es la creación de talleres con apoyo psicológico para varones que fueron violentados en su niñez. ●

40%

AUMENTARON los reportes de violencia familiar en Iztacalco durante los meses de la pandemia.



ESPECIAL

Joana Oliva Marín Salazar ha desarrollado su carrera en seguridad pública.



EL BUENO

● La mexicana y actual directora de Amnistía Internacional en México, Tania Reneaum Panszi, fue elegida para ser la nueva secretaria ejecutiva de la CIDH, dentro de 92 aspirantes.



EL MALO

● Al candidato a la presidencia de Santa Cruz Amilpas, Oaxaca, Cristian Baruch Castellanos, se le hizo fácil llevar pirotecnia a un acto de campaña. El vehículo explotó y hay 5 heridos graves.



EL FEO

● El líder del PAN en la CDMX, Andrés Atayde, fue al lugar del accidente de la Línea 12, donde afirmó que ayudaría a las familias de las víctimas, pero sólo recibió reclamos de los afectados.

11